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國立嘉義大學 110 學年度第 1 學期民雄校區 
學生自治幹部座談會議紀錄 

時間：110 年 11 月 10 日(星期三)下午 1 時 20 分 

地點：民雄校區大學館演講廳 

主席：艾群校長                                       紀錄：辦事員王姿尹 

出席者：如簽到表 82 人 

 

壹、主席致詞 

    各位主管、師長及同學午安，今年是嘉大創校一百零二年校慶，學校有校慶相

關一系列的活動，包含路跑，歡迎同學踴躍參加。藉著今天這個機會，也希望聽聽

同學希望學校做出哪些改善的措施，歡迎同學儘管提出來，學校會評估情況可行性， 

儘量努力去做。接下來的時間就交給同學，謝謝。 

貳、各單位工作報告及業務宣導(敬略) 

參、上次會議學生幹部建議事項答覆及執行情形 (共 2 項) 

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 執行情形 

教 育 系 碩

士 班 一 年

級胡○瑞 

【提高碩士班開課學時上限】

一、共分成 3 個組別 

因碩班學生分成甲乙丙 3 組，

所以開課有 3個不同組別不同

類別之課程，以此前提下，50

學時被 3 個組別平分，每個組

能開課程受限。 

二、合班上課問題 

承上敘述,目前常見解決方案

為與博班合班上課，但因此產

生人數過多的窘境。例如

109-2 開的「統計電腦套裝軟

體應用」人數高達將近 40 人，

嚴重影響上課品質，受到許多

學生的反彈。 

三、無法上期望中的課程： 

因受學時的限制，許多學生不

滿無法修一些期望中的課，課

程選擇度過低。 

教務處 該課程碩士班限修

人數 20 人，實際選

上人數 25 人，博士

班限修人數 10 人，

實際選上人數 11

人，總上課人數達

36 人。不論此情況

是否為授課教師簽

准加收，造成修課學

生數過多，致使教學

設備不足影響教學

效果。教務處在得知

此情況後，即請教育

系將該課程分為兩

組以利學生學習，並

經校長簽核同意，且

實質上還是可以博

碩分班上課，維護教

學品質。 

教育系業於 110 學

年度師生座談會

(Teams 線上會議)中

說明學校行政措施

及相關法規。系所開

課上也會考量教學

設備及授課品質，管

控修課人數。 



2 
 

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 執行情形 

教 育 系 碩

士 班 一 年

級胡○瑞 

【教育館飲水機位置更改】 

教育館的飲水機設置在垃圾

桶旁，在衛生安全上令人堪

憂，期望能更改位置。 

教育系 依學生建議，移動垃

圾桶位置。 

110 年 5 月 24 日至

教育館拍照確認。 

 

 

肆、學生幹部建議與討論事項 (共 12 項) 
發言人 建議事項 答覆單位 答覆內容 

輔 諮 系

三 年 級

黃 ○ 慈

(系學會

會長) 

【校務行政系統-學生課表改善】 

目前選課狀態為橫式課程內容，希

望可以改制為個人課表、功課表的

形式，使頁面更加清晰。 

教務處 教務處評估後向電算中心提出程

式修改單，預計於 110 學年第 2

學期完成。 

農 藝 系

二 年 級

黃 ○ 裕

(武術社

社長) 

【雙主修、輔系評分標準透明化】

雙主修、輔系核准名單少有自然組

科系的學生，且評分標準以及需要

什麼學生有些學系並沒有公布，希

望能透明化，讓學生知道如何申請

上。 

 

教務處 一、根據本校學生修讀輔系辦法

第 2 條規定，本校各學系學士

班(含進修學士班)得互為輔

系，其訂定輔系學生之名額、

申請標準與條件由各該學系

訂定。 

二、教務處每年 3 月底至 4 月中，

通知各系上網填寫輔系雙主

修申請條件，審核條件因各系

特性不同，亦由各系自行審查

名額後，再由教務處公告之。

三、若擬修讀輔系或雙主修，可

逕至本校教務處→民雄教務

組→「轉系、輔系、雙主修相

關規定查詢系統」查詢。 
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發言人 建議事項 答覆單位 答覆內容 

應 歷 系

二 年 級

吳○霖 

(桌上遊

戲 社 社

長) 

【宿舍彈性開放出入口及公設】 

綠園一、二舍目前仍維持單一出入

口及不開放公設，有鑑近期疫情降

溫，請問是否能彈性開放，以方便

學生使用。 

學務處 

生活輔導組

一、鑑於疫情暫有趨緩，宿舍業

於 110 年 11 月 11 日「有限

度」開放出入口，以方便同

學至學生餐廳用餐。 

二、自 110 年 11 月 22 日起，開放

宿舍公共空間給住宿生使

用。 

幼 教 系

二 年 級

廖 ○ 虹

(瑜珈社

社長) 

【綠園一舍廚房的照明】 

小廚房的燈能否從感應式換為固定

式。感應式燈光在烹飪上有許多不

便。節能方面，若能採用長官所言

一小時關閉，可能對學生較為方便。

學務處 

生活輔導組

宿舍業於 110年 11月 11日改為固

定式開關方式照明。 

輔 諮 系

四 年 級

卓 ○ 育

(班代) 

 

【校務行政系統-住宿填報】 

一、住宿填報裡校外住宿是否能保

留往年資料，同學能直接上去

確認資料，如果對於資料需要

修改的人再請他們自行修改。

二、點選校外住宿→確認之後，能

先呈現去年外宿資料，然後在

資料最下方分出兩個選項—確

認資料和修改資料，這樣資料

無誤的同學可以按確認，需要

修改的同學修改完，再返回外

宿資料，然後再按確認。 

學務處 

軍訓組 

一、校外學生住宿填報系統是剛

建立的 E 化程式，主要是替

代原紙本作業，不僅可減少

紙張浪費，更能提高賃居資

料完整。 

二、目前尚有許多問題需要修

正，軍訓組會與電算中心研

討解決，期望能建立更為人

性化系統，提供同學使用，

並提高資料庫之完整性。 

電算中心 目前程式設計只保留最新資料，

無學年學期之分。如有異動直接

修改即可。 

外 語 系

三 年 級

徐○ (信

望 愛 社

社長) 

【社團活動補助食物經費】 

信望愛社經常舉辦福音聚會(例如

感恩節、聖誕節、復活節等)，這些

活動大多花費都是在食物方面，可

是學校辦活動是不補助食物方面的

花費，導致學校的補助沒辦法給本

社實質的幫助，希望可以將食物方

面的花費從完全不補助變成有上限

的補助。 

學務處 

民雄學務組

一、信望愛社宗旨為推廣基督教

信仰與文化，宣揚基督福

音。該社積極辦理活動，且

評鑑成績列為優等，表現良

好值得嘉許。 

二、學務組尊重多元文化與信

仰，同意於基督教重要節慶

活動時，酌予補助部分食物

經費，單次不超過新臺幣一

千元為上限，惟須依本校規

定檢附原始憑證辦理核銷。 
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發言人 建議事項 答覆單位 答覆內容 

特 教 系

三 年 級

許 ○ 雯

(漱音國

樂 社 社

長) 

【社團參與人數不足】 

音樂性社團參與人數不足，可能受

動機影響，希望學校可以提供學生

更多動機，謝謝。 

學務處 

民雄學務組

一、建議可以多與其他社團交

流，互相觀摩社團的經營與

運作方式，學習如何吸引同

學來參加社團。 

二、社團辦理活動前可到學校附

近的店家去做宣傳，提供抽

獎或和其他社團合辦活動也

是很好的方式。 

三、現今大學生成長在網路興盛 

的年代，習慣使用網路和手

機滿足個人資訊、社交和娛

樂需求，相較之下，更喜歡

宅在家中，而不喜歡群體活

動。參加社團的人數確實有

減少，但仍維持一定的數

量。在網路文化的影響下，

社團必須與時俱進，設計年

輕人有興趣的社團活動，並

且強化幹部經驗傳承，推廣

社團成果，讓學生了解社團

活動在校園中的重要性，才

能吸引社員加入。 

幼 教 系

三 年 級

廖 ○ 彥

(系學會

會長) 

【監視器修繕】 

一、感謝學生事務處林芸薇學務長

協助民雄校區修繕 B102 社團

教室，使活動品質大幅提升，

增進學生社團之福祉。 

二、特資中心及軍訓組上方監視器

長期損壞，建請學校修繕。 

總務處 

駐衛警察隊

一、該處鏡頭是完好的，未損壞。

二、附近有一個吸頂式舊鏡頭， 

已請廠商於 110 年 11 月 29 日

拆除。 

應 歷 系

二 年 級

吳 ○ 霖

(桌上遊

戲 社 社

長) 

【監視器加裝】 

紅磚道上沒有監視器，多次發生學

生腳踏車遭竊，建議加裝監視器。

總務處 

駐衛警察隊

該處紅磚道，從綠園一舍至綠園

二舍間，已請廠商於 110 年 11 月

30 日安裝 4 支鏡頭。 
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發言人 建議事項 答覆單位 答覆內容 

外 語 系

應 外 組

四年級 

龔 ○ 婷

(副班代) 

【校區整合】 

修習外校區的學生為了多元學習總

是舟車勞頓，例如民雄校區的學生

想修習新民或蘭潭校區的課程，在

時間、金錢和精力的花費都相當可

觀。因疫情緣故，實施了短暫的遠

距教學，這樣的作法讓我們這些跨

校區上課的學生學習變得更方便且

有效率，想請問針對「校區整合」

是否有改善方法? 

 

總務處 

民雄總務組

一、本校 3 五工程—三合校園構

面中合時精進範疇雖有「校

區整併」初步構想，惟與同

學所提「校區整合」有所不

同，先予敘明。 

二、校區整併構想計畫將民雄校

區學院遷至嘉義市蘭潭、新

民校區內，惟所需經費高達

近 50 億元，在未能籌得整併

所需經費前，仍以現有 4 校

區模式繼續經營校務。 

幼 教 系

二 年 級

廖 ○ 虹

(瑜珈社

社長) 

【樂育堂螞蟻防治】 

樂育堂 4 樓的舞蹈教室地板有很多

螞蟻，體育室消毒水、螞蟻藥都試

過，但無效，在未來工程整修編列

預算上，是否在防治螞蟻上可以考

慮進去。 

體育室 一、螞蟻持續出現係因樂育堂外

鄰近大片草地，故整棟樂育

堂皆有螞蟻過多問題。 

二、使用殺蟲劑，過一陣子仍會

出現螞蟻，未來將編列預算

找專業殺蟲公司來處理。 

教 育 系

一 年 級

甘 ○ 鴻

(班代) 

【校內受傷應變方式】 

在本學期初，同學在靠近鐵道旁打

球受傷，不便移動，經通報民雄校

區駐警隊後，得知車輛無法通行。

當日是數人合力讓那位受傷同學坐

在椅子上，才得以從球場橫越到司

令台旁上車就醫。希望學校能給予

更加彈性的應變方式。 

體育室 一、民雄田徑場於去(109)年10月

剛翻修完成，所費不貲。若車

輛進入，輪胎的扭力會壓壞新

的 PU 跑道。 

二、未來體育室會購買擔架，同

學可至體育室借用。 
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伍、主席結語 

一、學校在各方面的建設，原則上會儘量滿足各種教學需求，本校有 4 個校區，在

營運上比較辛苦，3 個 PU 跑道、3 個游泳池、3 個圖書館、3 個電算中心，場

館維修經費相當龐大。同學只要提出來，學校儘量滿足，不過因為經費有限，

有些可以馬上處理，有些則可能必須延後去做，學校會設法克服。學校也努力

爭取各種外界的補助和合作機會，例如教育部的高教深耕計畫，已經累積了許

多成果。如果同學遇到問題，歡迎隨時向行政單位提出反應，不必等到每學期

舉辦 1 次的學生自治座談會。 

二、特斯拉(Tesla)總裁馬斯克說，年輕人一定要有自驅力(self driving force)，自己

驅動自己、鞭策自己上進的力量。校長自己大學時也辦了很多社團，唯一的要

求就是功課也要維持，不要被當掉，不要被退學。在今年的社團博覽會時也向

同學提過，大學 4 年除了修習專業課程外，更重要的是一定要參加社團，參加

社團可以學到實際解決問題的能力，是課堂上學習無法達到的。有時候，不會

的事情，不是能力做不到，而是潛力沒有激發出來。所以同學要認真思考，在

大學 4 年要如何學習，才能讓自己的潛力激發出來。 

三、另外一件事，學校還在評估。如果大家記得，大概在 2 年前本校取消了英語畢

業門檻的規定，但是目前政府推行 2030 雙語國家的政策，因此很多學校又恢

復了英語能力的畢業門檻，如果別的學校訂定門檻，而本校沒有，會造成本校

的學生畢業後的競爭力不夠。然而，英語能力的提升，並不是靠學校訂定門檻

就能自動達成，而是必須靠同學自己持續不斷的努力。 

四、目前的就業環境和市場變化很大，臺灣的產業發展重點已傾斜向半導體，此外

AI(人工智慧)和機器人的發展也會取代很多原有的行業，例如製造業的工人原

本需要 100 多人，現在只需要 10 幾人就可以。在此勉勵同學，在學期間就要

思考未來的方向，儘量多元學習。本校開設的課程中，也有跨領域學程和微學

程。如果畢業證書上有雙專長，對於就業很有幫助。根據本校的數據分析，有

修師培課程的同學，其中具備雙專長的，通常第一年就能順利考取正式教職。

當然，要培養雙專長，學習過程一定比較辛苦，因為要比別人多學很多，但是

學生時期最多的就是時間，鼓勵同學要善用時間。肺腑之言勉勵同學。 

陸、散會(下午 2 時 32 分) 


